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ORM/023/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 13.06.2019 

 

 
 

Beginn: 19:30 Uhr                Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Jugendbürgermeister 
Steffen Bammann 
Malte Peters 
 
Verwaltung 
Herr Martin Otto 
 
Einwohnerfragestunde 
Es gibt keine Fragen.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der  Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

OBMin Berg eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

OBMin Berg möchte die Tagesordnung um einen nicht öffentlichen Teil erweitern.   
 
OBMin Berg stellt die neue Tagesordnung zum Antrag. 
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (7) der Tagesordnung mit der Ergänzung zu.   
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 11.04.2019 VorlNr. 

 

OBMin Berg stellt die Niederschrift vom 11.04.2019 zur Abstimmung.  
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (7) der Niederschrift zu. 
 
ORM Cordes merkt an, dass die Anmerkung zum Tannenweg nicht korrekt sei.  
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OBMin Berg stellt daher zum Antrag, dass der Tannenweg ab der Einmündung von der Bun-
desstraße, in eine 30er Zone ausgewiesen werden soll.   
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (7) zu.   
 
Des Weiteren plädiert ORM Cordes auf die Nennung der anwesenden und abwesenden 
ORM. Die Verwaltung möge die Einverständniserklärung aller ORM dazu einholen. 
Der Ortsrat hat keine Einwände.   
 
 
 
TOP  4 Benennung einer Straße VorlNr. 

0583/2016-2021 

In der Ortschaft Mulmshorn wird die Straße, die von „Zum Glind“ abgehend in Richtung Nor-
den verläuft und am Sportplatz vorbei in das Gewerbegebiet führt, bereits seit Jahrzehnten 
als „Uhlenkampsweg“ bezeichnet. Diese Bezeichnung ist auch in Straßenkarten zu finden 
und in den Katasterdaten vermerkt. Die Straße ist gewidmet und beschildert, jedoch bislang 
nicht offiziell benannt worden. Die Benennung soll nun vor der möglichen Ansiedelung eines 
Gewerbebetriebes rechtsverbindlich beschlossen werden. 
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt der Benennung der Straße einstimmig (7) zu.  
 
 
 
 
TOP  5 Antrag TUS Mulmshorn e.V. auf Bezuschussung der Jugend-

arbeit 2019 

VorlNr. 
 

ORM Bartsch verlässt aufgrund seiner Befangenheit die Sitzung.  
 
OBMin Berg teilt mit, dass der TUS Mulmshorn für die Jugendarbeit 2019 einen Zuschuss in 
Höhe von 1.000 € beantragt hat. 
 
ORM Cordes merkt an, dass bei einer vorherigen Sitzung bereits beschlossen wurde, dass 
bei Zuschussanträgen eine Auflistung für die Verwendung des Zuschusses mitgeschickt 
werden sollte. Er fragt ob diese vorliegt. 
 
Der Vorsitzende des TuS Mulmshorn e.V. Jens Bartsch teilt mit, dass eine Auflistung an Frau 
Hollmann von der Verwaltung mitgeschickt wurde.  
 
 Anmerkung im Protokoll:  
 Es handelt sich um hierbei um den Verwendungsnachweis für 2018. Dieser liegt 
 dem Protokoll bei.  
 
ORM Westermann bittet die Liste dem Protokoll beizufügen.  
 
ORM Cordes bittet zukünftig auch, einen Verwendungsnachweis nach Erhalt des Zuschus-
ses abzugeben.  
 
OBMin Berg antwortet, dass dies zu bürokratisch sei. Eine Auflistung bei Antragstellung wür-
de ihr ausreichen.  
 
ORM Westermann stimmt OBMin Berg zu, gibt aber zu bedenken, dass es rechtlich evtl. 
nicht ausreicht, wenn im Nachhinein kein Nachweis erbracht wird. Es sollte bitte von der 
Verwaltung überprüft werden, ob dieser erforderlich ist.   
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ORM T. Bammann teilt mit, dass man Mitglied im ARS sein muss, um einen Zuschuss für die 
Jugendarbeit zu erhalten.  
 
ORM Westermann fragt, ob die Mitgliedschaft die Grundlage sei für einen Zuschuss.  
 
OBMin Berg beauftragt die Verwaltung, um zu klären, ob man für einen Zuschuss der Ju-
gendarbeit, ein Mitglied des ARS sein muss.  
 
ORM Cordes bittet, nochmals, dass in Zukunft die Auflistung konkreter aufgestellt sein soll.  
 
Der Vorsitzende des TuS Mulmshorn e.V. Jens Bartsch merkt an, dass es momentan 74 
Kinder und Jugendliche im Verein gebe, dass der Verein Geräte aus eigenen Mitteln be-
schaffen hat und viel für den Ort leistet.  
 
Es kommt zur Abstimmung.     
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (6) den Antrag des TuS Mulmshorn e.V. auf Bezu-
schussung der Jugendarbeit 2019 zu.   
 
 
 
TOP  6 Antrag TUS Mulmshorn e.V. auf Bezuschussung von Unter-

haltungsmaßnahmen der Sportplatzanlage 

VorlNr. 
 

Der Vorsitzende des TuS Mulmshorn e.V. Jens Bartsch teilt mit, dass die geplante Unterhal-
tungsmaßnahme für die Sportplatzanlage bereits für 2018 geplant war, aber nicht mehr reali-
sierbar war. Dies soll jetzt nachgeholt werden.  
Die Kosten belaufen sich auf 1.390,00 €. Der Auftrag soll die Firma Johannsen aus Buxtehu-
de durchführen. 
 
ORM N. Bammann teilt mit, dass der Sportplatz aerifiziert werden muss. Dabei wird der Bo-
den durch Löcher belüftet, um eine Verfilzung zu vermeiden.  
 
Es kommt zur Abstimmung.   
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt den Antrag auf Bezuschussung von Unterhaltungsmaßnah-
men der Sportplatzanlage vom TuS Mulmshorn e.V. einstimmig (6) zu. 
 
ORM Bartsch nimmt wieder an der Sitzung teil.   
 
 
 
TOP  7 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  7.1 Parkplatzbeschilderung VorlNr. 

 

ORM T. Bammann teilt mit, dass es immer häufiger vorkommt, dass LKW´s im Uhlen-
kampsweg parken und dadurch den Bereich blockieren. Er fragt, wie es mit der neuen Park-
platzbeschilderung aussieht. 
 
OBMin Berg antwortet, dass die Schilder beauftragt wurden. 
Weiter teilt sie mit, dass am Kindergarten zwei LKW geparkt haben, die die Einfahrt blockier-
ten. Sie habe daraufhin die Polizei informiert. 
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ORM Cordes schlägt vor, das vorne an der Abzweigung ins Gewerbegebiet ein Schild mit 
dem Heidejägerlogo und dem Hinweis, dass es im Gewerbegebiet Parkmöglichkeiten gebe, 
aufgestellt werden soll.  
 
OBMin Berg antwortet, dass die Verwaltung das Aufstellen eines Schildes überprüfen soll.    
 
 
 
TOP  7.2 Geschwindigkeitsmessanlage VorlNr. 

 

ORM T. Bammann teilt mit, dass in den Straßen Im Mull/Krummer Weg viel zu schnell gefah-
ren wird. Es wäre gut, wenn man die Geschwindigkeitsmessanlage dort aufstellen würde.  
 
OBMin Berg befürwortet dies.  
Außerdem schlägt sie vor, einmal im Jahr über die Ergebnisse der Messungen zu sprechen, 
um dann Maßnahmen zu ergreifen.   
 
 
 
TOP  7.3 Fragen an die Verwaltung VorlNr. 

 

ORM T. Bammann äußert sich, dass nur wenige Fragen an die Verwaltung, im Protokoll be-
antwortet werden. Zum einen betrifft es die Straßenausbesserungen, die Beschilderung auf 
der A1 und die Infotafel für das neue Gewerbegebiet.  
 
OBMin Berg antwortet, dass sie zusammen mit Herrn Ahrens von der Verwaltung und Herrn 
Heinich eine Beschauung durchgeführt hat. Die Fahrbahnschäden werden von der Fachfirma 
beseitigt, die Seitenränder werden vom städt. Bauhof ausgebessert.  
 
Zu der Beschilderung auf der A1 und der Infotafel für das neue Gewerbegebiet hat OBMin 
Berg bisher keine Antwort von der Verwaltung erhalten.  
 
 
 
TOP  7.4 Ersatzbepflanzung VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt nach, ob für die Abholzungen am HdZ Ersatzpflanzungen geplant 
sind und wie mit den Resten der Abholzung umgegangen werden soll. 
 
OBMin Berg antwortet, dass die Stubben noch gefräst werden. Sollten Ersatzbäume ge-
wünscht werden, müssten diese der Ortsrat beauftragen. Sie könne sich gut 2 Ulmen als 
Ersatz für die beiden gefällten Eichen (waren krank) vorstellen.  
 
ORM T. Bammann fragt, ob die Kosten für die Ersatzmaßnahmen die Stadt oder der Ortsrat 
trägt.  
  
Dies Verwaltung möge dies bis zur Fahrradtour, am 03.07.2019 klären, wer die Kosten dafür 
übernimmt.   
   
 
 
 
TOP  7.5 Infotafeln VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt, ob die beiden Infotafeln im Dorf aktualisiert oder abgebaut werden 
sollen. Der Zustand sei nicht mehr gut. 
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OBMin Berg antwortet, dass an der Infotafel am Kindergarten auch eine Scheibe gesprungen 
ist und nun Wasser eindringt. Beide Tafeln sollen ebenfalls bei der Fahrradtour begutachtet 
werden.  
 
 
 
TOP  7.6 Geschwindigkeitsbegrenzung Sottrumer Weg VorlNr. 

 

ORM Hill fragt, ob Geschwindigkeitsbegrenzung im Sottrumer Weg eine Unterhaltungsmaß-
nahme oder eine Straßenausbesserungsmaßnahme ist. Es fehlen Asphalt und die 30er Be-
grenzung. Er möchte wissen wann dies erledigt wird.  
 
OBMin Berg teilt mit, dass die 30er Zone Kissen auf der Straße so nicht angebracht werden 
können. Die Fahrbahn müsste neu beschichtet werden.  
 
 
 
 
TOP  7.7 Kornblumen Seitenränder VorlNr. 

 

ORM Hill findet die Idee mit den Kornblumen an den Seitenrändern sehr gut. Dies sollte im 
Dorf erweitert werden.  
 
 
 
TOP  7.8 Infotafeln Gesundregion VorlNr. 

 

ORM Cordes möchte, dass bei der Fahrradtour die Infotafeln der Gesundregion angeschaut 
werden.  
 
 
 
TOP  7.9 Arbeitskreis Friedhof VorlNr. 

 

ORM Cordes teilt mit, dass der Arbeitskreis Friedhof am 05.06.2019 getagt hat.  
Der Friedhof wurde mit Herrn Lohmann und Frau Lange von der Verwaltung begutachtet. 
Herr Lohmann hat vorgeschlagen, dass man das Urnenfeld mit einer kleinen Hecke um-
rahmt. Dies würde lt. Kostenschätzung von Frau Lange max. 900,00 € kosten.  
 
OBMin Berg gibt zur Kenntnis, dass ein Ortsratsbeschluss dafür benötigt wird.   
 
Des Weiteren hat Herr Lohmann vorgeschlagen, die große Fläche als Blumenwiese zu ge-
stalten. Eine Anonyme Sargbestattung hat er ebenfalls vorgeschlagen.  
 
ORM Cordes schlägt vor einen externen Berater hierfür hinzuzuziehen. 
 
OBMin Berg und ORM Westermann geben zu bedenken, dass dies mit hohen Kosten ver-
bunden ist und es sicherlich besser sei, gemeinsam mit Herrn Lohmann und Frau Lange, die 
beide viel Erfahrung im Bereich Friedhof haben, ein Konzept zu erarbeiten. 
 
OBMin Berg wird dies mit Herrn Lohmann und Frau Lange besprechen. 
 
ORM T. Bammann bittet zu beachten, dass die Pflanzung einer Hecke im Herbst und nicht 
jetzt erfolgen sollte. 
 
ORM Cordes bittet, dass zur nächsten Sitzung entweder die Verwaltung oder ein Friedhofs-
planer an der nächsten Ortsratssitzung teilnehmen soll.  
 



ORM/023/2016-2021 vom 13.06.2019 

 

OBMin Berg schlägt vor, dass die Verwaltung zur nächsten Sitzung einen Grundplan erstel-
len soll, der dann besprochen werden kann.     
 
 
 
TOP  7.10 Internetauftritt VorlNr. 

 

ORM Cordes fragt nach dem Internetauftritt, der eigentlich auf der Tagesordnung sein sollte. 
 
OBMin Berg antwortete, dass es Herrn Hill aus bekannten Gründen eine Vorbereitung nicht 
möglich war, es aber bei der nächsten Sitzung besprochen werden soll.  
 
 
 
TOP  7.11 Infoschild Gewerbegebiet VorlNr. 

 

ORM Cordes fragt nach dem Infoschild für das Gewerbegebiet. 
 
ORM Westermann benötigt die Information die darauf stehen sollen, dann kann er eine Wer-
beplane bestellen.   
 
OBMin Berg bittet die Verwaltung die entsprechenden Informationen an Herrn Westermann 
zu geben.   
 
 
 
TOP  7.12 Vertretung der Verwaltung VorlNr. 

 

ORM Cordes erklärt, dass er es nicht gut findet, dass zum zweiten Mal hintereinander kein 
Vertreter der Verwaltung an der Sitzung teilgenommen hat. 
 
OBMin Berg erklärt, dass sie diesmal entschieden hat, dass bei der kurzen Tagesordnung 
kein Vertreter von der Verwaltung benötigt wird.   
 
 
 
TOP  7.13 Bepflanzung Friedhof VorlNr. 

 

ORM Westermann teilt mit, dass für eine Bepflanzung kein Geld da wäre. Er fragt ob es evtl. 
Fördermittel im Zusammenhang mit der Dorferneuerung gebe.   
 
OBMin Berg antwortet, dass Herr Lohmann dies bereits prüft, ob es für eine Friedhofumge-
staltung/Neugestaltung ein Förderprogramm gibt. 
 
ORM Westermann schlägt vor, eine Bepflanzung dann zusammen mit den Einwohnern von 
Mulmshorn zu machen, ähnlich der durchgeführten Pflanzaktion im Rahmen der Dorferneue-
rung.  
 
 
 
TOP  7.14 Wahl des Jugendbürgermeisters VorlNr. 

 

ORM Bartsch teilt mit, dass die Wahl des Jugendbürgermeisters und seines Vertreters am 
07.07.2019 um 14 Uhr stattfindet. Er bittet um Beteiligung aus dem Ortsrat.   
 
 
 
TOP  7.15 Fotowand im HdZ VorlNr. 
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OBMin Berg teilt mit, dass sie angesprochen wurde bezüglich einer Fotowand im HdZ. Es 
sollen 3 Wände ausgesucht werden, auf denen u.a. Fotos aus dem Dorf und ggf. eine Wand 
mit Fotos der Dorfjugend ausgestellt werden.   
 
ORM Westermann bittet um Beachtung des Datenschutzes. 
 
Der Ortsrat hat keine Einwände gegen die Einrichtung dieser Fotowände.  
 
 
 
TOP  7.16 Moderatorentreffen VorlNr. 

 

OBMin Berg teilt mit, dass am 24.04.2019 ein Moderatorentreffen zur Dorferneuerung statt-
gefunden hat. Es waren lediglich 2 Moderatoren aus Ahlerstedt aber viele Fachleute aus 
verschiedenen Firmen anwesend.  
Die Freiwilligkeit der Dorfmoderatoren sollte mehr beworben werden.    
 
 
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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